
Бабушкинский - район великих русских рек.
На северо-востоке столицы на слуху и Ле-
на, и Печора, и Енисей... Текут здесь, ко-

нечно, не сами реки, а улицы с их величествен-
ными названиями. Именно текут, потому как по
весне да по осени часто разливаются вширь, со-
всем как их именитые тезки.

А виной всему - ливневая канализация, или,
для краткости, - ливневка. Вернее, ее отсутствие.
Потому что с этой самой ливневкой на старых
улицах Бабушкина прямо беда, - это одна из
главных головных болей для всей округи.

- Район у нас старый, плотной застройки, -
рассказывает заместитель директора ДЕЗ «Ба-
бушкинский» Владимир Юрченко. - Есть целые
жилые массивы пятидесятых-шестидесятых го-
дов постройки, когда еще город Бабушкин не
входил в черту Москвы. Может быть, требования
к подмосковному градостроительству были ме-
нее строгие, нежели столичные, но факт остает-
ся фактом: на таких улицах, как Ленская, Печор-
ская, Коминтерна, ливневая канализация вообще
не предусматривалась даже в проекте.

А вот улица Осташковская, тоже, мягко гово-
ря, не новострой, какую-никакую ливневку все
же имеет. Правда, пролегает она вдоль улицы, не
заходя во дворы. Отсюда в весенне-осенний пе-
риод начинается самая настоящая «жизнь на бо-
лоте»: дворы постоянно подтопляются, разруша-
ется асфальтобетонное покрытие.

Но осташковцам еще повезло: принято реше-
ние довести наконец ливневую канализацию до
ума, оборудовав ею внутренние дворы. Уже ут-
верждены проект, смета и назначен конкурс на
определение подрядной организации, который
пройдет в августе. И, самое главное, выделены
средства в размере двадцати миллионов руб-
лей, что позволяет надеяться на скорое оконча-
ние многолетнего болотного существования Ос-
ташковской улицы.

На очереди - улица Коминтерна, где вопрос
находится на стадии согласования проекта. Ко-

нечно же, решение, как всегда, упирается в день-
ги, причем очень и очень немалые.

Беда еще и в том, что Бабушкинскому району
не удается освободиться от старья и по програм-
ме городской реконструкции: основная масса
пятиэтажек здесь так называемых несносимых
серий. Во всем Бабушкине только четыре дома
подлежат сносу, там уже началось отселение
жильцов.

- К имеющейся ливневой канализации, кото-
рую эксплуатирует ГУП «Мосводосток», у нас ни-
каких претензий нет, - продолжает Владимир Па-
влович. - Она поддерживается в рабочем состоя-
нии. Нужно лишь обустроить ливневку там, где
ее нет. Но на это нет средств не то что у района,
но и у округа.

Району же пока с трудом удается находить
средства на сооружение деревянных мостков в
пору паводков и подтоплений. И еще одна беда.
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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Поселок Ухтомский -
одна из составных ча-
стей нашего района.

Программой комплексного
социально-экономического
и градостроительного раз-
вития предусмотрена его ко-
ренная реконструкция. Дело
это непростое. 

Ведь с одной стороны, на-
до сохранить уникальную
природную среду, растущие
здесь липы и сосны. А с дру-
гой - облагородить лицо по-

селка. Тем более досадно, что ситуацию в Ухтомке пыта-
ются поставить в один ряд с тем, что происходит в Юж-
ном Бутове. Хотя это абсолютно несопоставимые вещи.

Если в Южном Бутове людей выселяют, предоставляя
им квартиры в расположенных рядом многоэтажках или
в других районах, то реконструкция поселка Ухтомский
предполагает перемещение людей на той же террито-
рии. Условия их проживания будут улучшаться, посколь-
ку многие не имеют сегодня элементарных бытовых
удобств. Здесь нет ни канализации, ни водопровода. На
некоторые частные развалюхи без слез, как говорится,
не взглянешь. 

Вместе с тем в Ухтомке планируется сохранить истори-
чески сложившийся облик полулесной зоны. Проект ре-
конструкции предполагает сохранение в центральной ча-
сти поселка 1-2-этажной застройки. Там и останутся ко-
ренные ухтомчане, которых никто не собирается куда-то
переселять. Те из них, кто сможет построиться самостоя-
тельно, останутся на старом месте. Если же не потянут
строительство полноценного дома, прокладку к нему ин-
женерных коммуникаций и т.д., придется искать на свой
земельный участок такого покупателя, который в состоя-
нии построить здесь то, что соответствует планам города.
Если же по проекту планировки земельный участок попа-
дет под общегородскую территорию, значит, за стол пе-
реговоров с собственником сядут представители города,
и вместе будут вырабатывать механизм компенсации. 

В любом случае, вопреки желанию местных жителей в
поселке никто и ничего делать не станет. Идти на кон-
фликт с людьми, создавать дополнительную напряжен-
ность никто не собирается. И те, кто заявляет об обрат-
ном, зовет народ на митинги, просто-напросто наводят
тень на плетень. 

Принято решение тщательно проговорить все детали
предстоящей реконструкции буквально с каждым жите-
лем Ухтомки, найдя при этом разумный компромисс. Это
официальная позиция столичных властей. Строители
все будут делать только так, как хотят сами москвичи. 

На такой же позиции стоит управа района. Мы первы-
ми выступили против того, что в первоначальном проек-
те реконструкции проектировщики завысили объемы
строительства жилья. Они предложили возвести здесь
520 тысяч квадратных метров. Но это противоречило по-
становлению правительства Москвы № 940, которое оп-
ределяло технико-экономические показатели реконст-
рукции поселка Ухтомский. В соответствии с ним пред-
полагалось строительство до 300 тысяч квадратных ме-
тров жилья, что автоматически поднимало численность
населения поселка до 11 тысяч человек. Проектировщи-
ки же замахнулись на 20 тысяч населения. Но Ухтомка, в
конце концов, не резиновая... 

Первоначальный проект планировки в конце июня
был представлен на суд общественности. Жители тоже
высказали немало претензий, замечаний и предложе-
ний. Суть их сводилась к тому, что нужно понизить этаж-
ность и плотность жилой застройки, снизив тем самым
инженерные, транспортные нагрузки и т.д. 

По новому проекту, который разрабатывается сейчас
с учетом всех высказанных замечаний, в Ухтомке будет
построено не более 350 тысяч квадратных метров жи-
лья. Поселок органично впишется в столичный ланд-
шафт, но со своей пригородной спецификой. Исключе-
ние архитекторы сделали только в одном случае: по пе-
риметру поселка планируется возвести жилые дома не-
большой высотности - 7-12 этажей, а также коммерче-
ские и общественные здания, в которых разместятся
объекты соцкультбыта. Расположенные здесь частные
строения действительно придется снести, но взамен лю-
ди получат квартиры. Получат их и те, кто проживает в
муниципальном жилфонде. Кстати, эти высотки послу-
жат естественным барьером, отделяющим поселок с од-
ной стороны от железной дороги, а с другой - от буду-
щей автомагистрали Москва - Ногинск, и позволят со-
хранить микроклимат и ауру этой местности. 

Второй аспект, который постоянно подогревается не-
которыми личностями, это оформление земельных уча-
стков в собственность. Но сейчас вышло постановление
правительства Москвы № 431, регламентирующее зе-
мельно-правовые отношения. Тем, кто имеет на это пра-
во, мы будем юридически передавать землю в собствен-
ность. Думаю, в ближайшее время вопрос этот тоже бу-
дет снят. Но строить собственнику участка опять-таки
разрешат только то, что предусмотрено и утверждено
градостроительной документацией.

Вячеслав КОПЫЛОВ,
глава управы 
района Косино-Ухтомский ВАО

ТЕНЬ 
НА УХОТОМСКИЙ
ПЛЕТЕНЬ

ИНИЦИАТИВА, К СЧАСТЬЮ, 
НЕ ВСЕГДА НАКАЗУЕМА.
В ЦАО ЗА НЕЕ ТЕПЕРЬ 
ДАЖЕ НАГРАЖДАЮТ

ПО МОСТКАМ ЧЕРЕЗ ПЕЧОРУ
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Ребятам района Соко-
линая Гора совсем не
обязательно ехать в

Белоруссию, чтобы узнать,
как развлекаются их юные
сверстники. Достаточно
заглянуть во двор дома
№ 15 на Измайловском
шоссе...

Оказавшись на детской
площадке, я подумала, что
попала в чудесную страну.
Здесь кипела бурная
жизнь. Девчушки в летних
платьицах весело раскачи-
вались на многочисленных
качелях, стараясь взмыть
как можно выше. Маль-
чишки в шортиках устрои-
ли состязание по скорост-
ному покорению веревоч-
ной лестницы, болтающей-
ся на спортивной стенке. А
малыши возводили замки
в огромной песочнице. Все
нашли занятие по душе. И
рядом не было никаких
взрослых, которые напут-
ствовали бы советами ти-
па: «Не влезай! Убьет!». На
самом деле бабушки и де-
душки уютно расположи-
лись  на скамеечках, спря-
танных за плетнем, кото-
рый окружил площадку.
Они с интересом обсужда-

ли очередной телесериал,
когда к ним подошла я.

- Раньше не знали чем
занять внуков, - охотно
вступили они в беседу. – А
сейчас со двора не дозо-
вешься. Да и нам мороки
меньше – площадку так
здорово расположили и
огородили, что никакие
машины не страшны.

Всю эту радость жите-
лям доставили гости из бе-
лорусского города Моги-
лева, которых пригласил
для обмена опытом глава
управы района Соколиная
Гора Александр Аксенов.
Правда, как мне рассказа-
ли сами рабочие, местные
жители не были столь ра-
душно настроены. То им
было слишком шумно, то
слишком грязно. А когда
несколько деревьев убрать
пришлось, то и вовсе пере-
полох случился. Но друго-
го выхода не было. Ведь
некоторые стволы с раски-
дистыми кронами были
столь накренены над пло-
щадкой, что того и гляди
на детей завалятся. Безо-

пасность превыше всего.
Но такое поведение горо-
жан не удивило белорус-
ских гостей. У них тоже
поначалу все возмущают-
ся, а потом спасибо гово-
рят.

С площадки донеслись
звуки детского спора. Я
поспешила узнать, что за
причина разбирательств.

- Тепель, я – алхитектол!
Я лешаю какой дом стлоить,
- выясняли в песочнице.

Неудивительно, что пя-
тилетний Гоша знал такое
сложное слово, как «архи-

тектор». Ведь в эти летние
каникулы он каждый день
наблюдал за тем, как про-
двигалось строительство
детской площадки. И са-
мым важным человеком
ему казалась главный ар-
хитектор проектов отдела
эстетики и рекламы Моги-
левского горисполкома
Елена Верменич. Она руко-
водила всеми работами, и
благодаря ей обычный мо-
сковский дворик превра-
тился в сказку.

- Прежде всего я стара-
лась сделать место уют-
ным, - рассказала архитек-
тор при встрече. – Кроме
этого, хотелось донести до
москвичей традиции на-
шей страны, перенести дух
Белоруссии в столицу. 

И, на мой взгляд, цель
достигнута. Дизайн краси-
вой экологически чистой
площадки, украшенной
гербами города Могилева,
отличался от нашего при-
вычного обустройства.
Здесь нет ни одной мета-
лопластмассовой конст-
рукции. Веселые качели,

уютная беседка, детская
песочница и всевозмож-
ные лестницы выполнены
из дерева. Сосновый, ело-
вый и осиновый сруб при-
везен из Могилева. Когда
смотришь на обилие по-
строек, кажется, что целая
колонна транспорта потре-
бовалась для перевозки.
Но на самом деле хватило
одной фуры. 

Особое внимание при-
влекает карусель с резны-
ми фигурками. Это ручная
работа мастеров. 

- Толкните нас, - прокри-

чали мне ребя-
тишки, оседлав-
шие резных ло-
шадок.

Мне не соста-
вило труда крута-
нуть их.

- А-а-а! – весе-
ло закричали
они. 

Я явно не рас-
считала силу. До-
статочно было
легкого прикос-
новения, чтобы
вертушка запест-
рила наездника-
ми.

По словам за-
местителя главы
управы района Соколиная
Гора Андрея Букина, в на-
ших дворах чаще исполь-
зуют металл по причине
вандализма. Так неужели в
Белоруссии такой пробле-
мы не существует?!

- В нашем городе уже
отпала, - ответила Елена
Верменич. – Дело в том,
что пять лет подряд мы
становимся победителями
конкурса по благоустрой-

ству. На полученные за по-
беду деньги мы приводили
в порядок новые районы.
Жители поняли, что окру-
жающая красота напрямую
зависит от них. Если иско-
режат постройки, то все
деньги уйдут на восстанов-
ление, а не на следующие
проекты.

Сейчас в Москве проис-
ходит то же самое. А район
Соколиная Гора – первый
опыт по междугородному
сотрудничеству. На буду-
щий год жителей ожидает
подарок от моряков Север-

ного морского флота. Но
какому дворику повезет,
пока неизвестно.

Кстати, не отстают и на-
ши архитекторы. Ответ
Могилеву не за горами. К
сентябрю там будет от-
строена площадка для от-
дыха, подобная тем, на ко-
торых резвятся москов-
ские ребятишки.
Ольга ПЕТРУСЕВА

Благотворительная и обще-
ственная деятельность на
благо центра столицы и

его жителей будет отныне отме-
чаться премией «Общественное
признание». На встрече с журна-
листами об этом сообщили не-
давно председатель обществен-
ного совета при префекте ЦАО,
депутат МГД Инна Святенко и
президент фонда «Филантроп»,
депутат муниципального собра-
ния Басманного района Генна-
дий Аничкин. В конце ноября,
когда будет отмечаться 15-летие
ЦАО, назовут первых лауреатов
в двенадцати номинациях пре-
мии.

Общественному совету ЦАО,
который выступил с этой ини-
циативой, скоро исполнится
год.

- И этот год показал, - сказа-
ла И. Святенко, - что совет ре-
ально взаимодействует с вла-
стью, представляя собой раз-
личные формы объединений

жителей - ТСЖ, домкомы, про-
сто группы жителей с теми или
иными интересами.

Одна из главных задач пре-
мии - возрождение лучших тра-
диций меценатства и благотво-
рительности, публичное призна-
ние заслуг лидеров обществен-
ных организаций, представите-
лей деловых кругов. Соискате-
лями премии станут не только
именитые и заслуженные люди,
но и простые москвичи, которые
любят родной город и ежеднев-
но вносят свою лепту в его про-
цветание. Например, в номина-
ции «Покой нам только снится»
смогут заявить о себе активные
москвичи старшего поколения.
Номинация «Моя малая Роди-
на» - для тех, кто вносит вклад в
благоустройство своего подъез-
да, дома, двора, детской и спор-
тивной площадки и т.д.

И. Святенко привела пример
дома в Замоскворечье, где жи-
тели ежегодно проводят музы-

кальный конкурс двора. Сами
соорудили подмостки и места
для зрителей и теперь устраива-
ют концерты.

- В каждом дворе есть дети, -
продолжила депутат Мосгорду-
мы, - которые посещают музы-
кальные школы, есть родители,
которые любят петь и танцевать.
Тем не менее только в одном
дворе возникла идея проводить
такие конкурсы и нашлись лю-
ди, которые смогли все органи-
зовать. Вот для таких инициатив
и предусмотрена номинация
«Покой нам только снится».

Пока в качестве приза будет
вручаться только статуэтка
«Признание». Однако Геннадий
Аничкин считает, что удастся
сформировать и денежный
фонд для поощрения победи-
телей.

- Из этого фонда, - сказал он,
- можно будет награждать кон-
кретных людей. Наверное, не
стоит вручать денежные премии
коммерческим банкам, которые
оказывают благотворительную
помощь. А вот, например, стар-
ших по домам и подъездам
можно и нужно поощрять таким
образом.

Петр ПОЛЫНОВ

Ко дню города планируется открыть ав-
томобильное движение на реконструи-
рованном участке Боровского шоссе -

от поселка Изварино до Новопеределкина. Об
этом сообщил генеральный директор ОАО
«Аэропорт Внуково» Василий Александров на
совещании, посвященном итогам работы
транспортного комплекса на западе столицы.

ВО ВНУКОВО -
С ВЕТЕРКОМ...

Второстепенная в прошлом дорога пре-
вратится в магистраль первой категории.
Протяженность реконструируемого участка
составляет 6,6 километра, ширина проез-
жей части - 26 метров. На новой трассе по-
явятся три эстакады, два автодорожных
тоннеля, три пешеходных перехода и два
моста.

Продолжая тему строительства, Василий
Александров рассказал и о возведении но-
вого пассажирского терминала во Внукове.
Работы идут активно, и первая очередь бу-
дет сдана к осени 2007 года. Он также доба-
вил, что по сравнению с терминалом меж-
дународных линий, введенным в эксплуата-
цию в апреле 2004 года, новый аэрово-
кзальный комплекс будет почти в десять
раз больше, его площадь составит 201 ты-
сячу квадратных метров.

Николай ПЕРМЯКОВ

ЗА ЗАСЛУГИ 
ПЕРЕД ЦЕНТРОМ

МОЖНО ДРУЖИТЬ И ДВОРАМИ
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